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昨天走访慰问时，记者留意到，两个项目部在介绍情
况时，不约而同地为可能对附近居民生活造成的影响做了
充足的预案。

环城南路西延工程项目部详细摸查勘测了附近的水、
气、电缆、污水等地下管道，制定了相应方案，并列出附近
的高压线路，根据施工要求，和电力部门详细蹉商、制定了
严密的高压线路动迁表。

机场快速路南延工程建设指挥部为了施工不影响奉
化区东环路的交通，做了一份精致而详细的交通导改方
案。

慰问团的市民代表边看边听，边频频点头：“多一些沟
通，就少一些误解。”

是的，工程施工有时需要居民搬迁，有时会产生噪音、
扬尘和交通堵塞，有时还会导致停电停水，而且施工似乎
总是进度缓慢……大家难免不解和抱怨。

但走到了现场，亲自听建设者说一说，市民代表们才
发现，工程施工不是那么简单，不仅地面上会有障碍，地底
下也很复杂。原来的那些不解和抱怨，也找到了一些回
应。

项目部负责人告诉大家，处理好施工和居民生活的关
系，一直是他们尽力处理的头等大事，环城南路西延工程
项目部就与附近需拆迁的薛家村村民进行过座谈。在工
地周围种植绿化，合理安排施工时间，洒水、铺设防尘网
等，也都是为了尽量减少对居民生活的影响。这些措施能
得到大家的认可，他们也很欣慰。

环城南路西延段完工后，将进一步加强集士港片区、
高桥片区、姚江新区与核心市区的联系。而2019年年底，
机场快速路南延工程全面建成通车后，奉化区也将更快融
入主城区。而这美好的未来，凝结了建设者和市民的共同
付出和努力。
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“老话说‘宁波路、桥头跳’，刚刚的讲解中，说有地方会用预制空
心板，这样会不会导致今后出现桥面拱起现象？”在走访环城南路西延
工程时，市民宋晓燕大胆地提出了自己的疑问。

针对这一问题，市前期办党委委员康乐耐心解释道：“现在高架桥
梁很少用预制空心板，都是现浇的。针对‘桥头跳’问题，我们主要从
技术层面突破，采用轻质泡沫混凝土，现正在全市推广使用，很好地解
决了这个问题。解放桥就用了这种技术，市民有机会也可以去感受一
下。”

这只是走访慰问中的一个小片段。或许正是这种难得的“碰撞”
或“体验”吸引了市民，上周招募令发出后，不少市民通过《宁波晚报》
的热线电话和微信公众号报名。

马上就要上高一的女生范屿是自己报的名，在走访了两个工地之
后，她说：“以前家附近有工程时，特别不能理解他们为什么非得晚上
施工，感觉特别吵。今天到了现场，摸了一下太阳下滚烫的钢筋，才真
正感受到，烈日下工人们真的很辛苦，只有晚上才能凉快点。”

今年70岁的沃如君家住镇海区，昨天转了两辆公交车前来参加
活动。她告诉记者，能够代表市民前来参加很荣幸，一线工人很辛苦，
自己也了解了很多工程项目方面的知识，很有意思。

最让人感动的是，上海元亨祥基金公司宁波分公司还主动打来电
话，希望全体员工都来参加慰问。该公司负责人报名时告诉记者，平
时员工都是在空调间办公，让大家参加慰问就是想“让员工体验一下
烈日下工作的不易”。

由于参加人数的限制，最后该公司自己派车载着5名员工代表参
加了本次慰问活动，他们贴心地购置了手套、毛巾、纸巾、透明皂、衣
架、衣物防霉袋、垃圾袋、口罩等小半车物品，为两个工地的一线工人
送去关怀。

58岁的建筑工人凉先生，脸上挂着憨厚的笑容。他从河南来宁
波已经19年了，有2个儿子、4个孙女，“这么热的天，大家来看望我
们，还收到这么多慰问品，特别感谢大家！”
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刘斌（画院员工）
我是一名外来务工人员，来宁波已经10年，也吃过不

少苦，经历过不少辛酸，看到工人在大太阳下的付出，很
能体会和理解他们！作为一名“新宁波人”，我向他们致
敬！

顾依娜（基金公司职员）
第一次走进工地，发现建筑工地的管理已经从原有

的粗放型向精细化、环保化、人性化方向转变。而且工地
上的工人比我想象中的更踏实、更朴实、更能吃苦。真的
感谢他们。

沃汝君（招宝山街道居民）
想过去镇海到宁波路都不通，要从骆驼绕道庄市再

到宁波，现在的公路四通八达真方便。
范屿（高中生）
上午在工地，第一次摸到九十点钟时的钢筋，真烫！

亲眼看到工人们在太阳下施工，感觉很心疼他们。我想
从今以后，我可以理解为什么有些工程要在晚上施工了。

宋晓燕（鼓楼街道居民）
现代化的工程，现代化的建设者。在工地上，我看到

一线工人以年轻人为主，还有很多90后。虽然挥汗如雨，
但精神饱满，热情高涨。看见年轻一代的建设者，就仿佛
看到宁波的明天——魅力四射的世界城市中的明珠。

戴迅凯（镇海炼化退休员工）
这样的活动真的非常棒！亲身感受宁波的发展，感

受工程的先进管理模式，亲身经历建设过程，感受市委市
政府对民生工程的重视……更加感受到了家乡的美好。

多一些沟通，就少一些误解

在这次走访慰问中，不少市民被施工工地的精细化和
智能化所吸引，连连感慨：现在的工地太先进了。

在机场快速路南延工程中，施工方利用三维技术，将
传统的平面图纸变成三维模型。金增选告诉记者，通过三
维技术，“可以清晰地看到工程的每个配件、每一个流程，
非常直观、清晰。”

在工地现场，工程监管也向智能化迈进。工地现场监
控与手机APP结合，采用信息化手段管理施工，“我们在
设备上安装了传感器，通过这些技术相结合，能够全方位
监管实时工程信息，手机上还可以实时看到每一个工地的
情况。”

管理后台则集中了工程施工的一切信息数据，通过这
些数据，工程师们能够实时监测工程信息。用信息化的方
式管理施工进展，进一步确保工程的质量和安全。“所以如
果看到工地上，管理人员多，工人少也不要吃惊，这就是信
息化的好处。”金增选说。

据记者了解，机场快速路南延工程还把传统的靠简易
加工机械和工人操作的钢筋加工改成了集中工厂化加工，
一改原先现场散、乱，加工出的半成品精度较差的局面，并
在主线高架桩基施工阶段提倡泥浆固化处理技术，将泥浆
中的泥与水分离，并循环再利用。一系列的介绍让市民啧
啧称奇。

施工现场
信息化管理，APP里能实时看工地

市民慰问
有公司要求全体员工参加慰问
“让员工体验一下烈日下工作的不易”

市民代表为工人点赞。 市民代表观看机场快速路南延工程效果图。


